

La correspondencia literaria se dirigirá al Director, calle Ramos del Mansano número 42. La correspondencia administrativa, anuncios y reclamaciones, al Administrador, Plaza de la Corvillo, número 28.

NUMERO SUELTO 5 CTS.

DIRECCION Y REDACCION TELEFONO NUM. 67.—ADMINISTRACION TELEFONO NUM. 68

EPOCA 2.ª

Domíngo 31 de Agosto de 1902

Año XVIII—Núm. 5430

M. Cárdenas

Establecimiento y taller de construcción de Sillero y Guarnicionero. Artículos de viaje y casa.

15 San Pablo, 15

Gran surtido en monturas y bridas de todas clases, bocados, estribos, espuelas, fustas y látigos. Surtido completo en cepillería, gamuzas, esponjas y plumeros para la limpieza de carruajes y caballos. Maletas desde TRES pesetas en adelante. Sacos de mano de todas formas y gustos. Estuches neceseres, cabais, portaplés de lona y portamantas, baules mundos y cajas para viaje. Completo surtido en todos los artículos para caza. Cinturones de todas clases, collares para perros. Guantes y alpargatas en varias clases (superiores para campo y caza).

Guarniciones hechas para toda clase de carruajes 15, San Pablo, 15

Arriendo

Se hace de los pastos de invierno y primavera del monte situado en término del Bobadilla del Campo, propiedad de la excelentísima señora condesa viuda de Moriano, marquesa de Cilleruelo. Dicho arriendo se hará en pública licitación que tendrá lugar el 21 de Septiembre próximo y hora de las once, en la casa del administrador don Carlos Gil, Medina del Campo, donde se halla de manifiesto el pliego de condiciones, así como en la casa del monté. 20-2

Academia-Colegio de San José

para alumnos de Facultad y segunda enseñanza. CALLE DE GIBRALTAR, NUM. 2 (próximo a la Universidad e Instituto)

DIRECTOR: DON GABRIEL DÍAZ

Este Centro de enseñanza se ha instalado en amplísimo local que reúne inmejorables condiciones para el objeto á que se destina.

Se admiten alumnos internos, medio pensionistas, permanentes y externos.

El Director y todos los Profesores del Establecimiento son Doctores ó Licenciados en las respectivas Facultades.

Las clases de repaso de las asignaturas del Bachillerato, facultad de Derecho y de las del curso preparatorio de Medicina y Farmacia, para los exámenes de Septiembre, comenzaron el primero de Agosto.

Esta Academia-Colegio, se encarga de formalizar toda clase de matrículas, y de gestionar cuantos asuntos académicos se le encomienden. 60-39

NICOLASA SANZ DE ECHARREN

acreditada modista Conde de Romanones (antes Libreros), 14. 2.ª dcha. Se confeccionan toda clase de trajes para señoras y niños con el mayor gusto, economía y prontitud. Se enseña el corte francés y se reforman sombreros á precios reducidos. No confundirse: Conde de Romanones (antes Libreros) 14, 2.ª derecha. 30-15

El Adelanto

DIARIO POLITICO DE SALAMANCA

EL ADELANTO

es el diario de mayor circulación de la provincia

Ayuntamiento

Sesión del día 30

Presidió la sesión celebrada ayer por el Ayuntamiento y la Junta municipal de Asociados, el señor Reymundo, Alcalde accidental.

A las nueve de la mañana, hora en que debió comenzar la sesión, hallábanse en el salón, unos diez y ocho, entre concejales y asociados, y á pesar de ello, se suspendió hasta las dos y veinte de la tarde.

Por la tarde, á las dos y media, comenzó la sesión, hallándose presentes los señores Reymundo, Abarca, Cuesta, Meca, Angoso, Díez, Velasco, Romero, García, Sánchez, Medina, Brozas, Juarez, Mulas, Matías y Veira.

Discutióse á primera hora el presupuesto adicional, que se presentaba con un déficit de 19.000 pesetas, para cubrir el que se proponía, y así se acordó, que el Ayuntamiento vendiera terrenos de los que posee.

El señor Meca votó en contra y combatió el presupuesto.

Leída después la Real orden por la que se concede al Ayuntamiento un préstamo de 80.000 pesetas de los fondos del Pósito para pagar las obras ejecutadas en el mercado, opúsose el señor Veira á que este asunto se discutiera, por entender que no era objeto de la convocatoria.

Después de bastante discusión, se acordó conocer de él en la sesión de ayer, y se aprobó la concesión, acordando hacer uso de ella.

Como esto desnivelaba el proyecto de presupuesto para el año próximo, pues había que consignar en él un aumento en los ingresos de 84.800 pesetas, equivalentes al préstamo y á sus intereses, se acordó suspender la sesión hasta mañana lunes, á las nueve, en que comenzará el estudio del presupuesto ordinario.

PÁGINA AGRÍCOLA

SORGO

Linneo le dió el nombre de sorgum saccharatum, atendiendo para aplicarle el adjetivo saccharotum a la propiedad que posee esta planta de tener un tallo provisto de jugo dulce semejante al de la caña de azúcar. De-Candolle le incluye, cual á los restantes cereales, en la familia de las gramíneas.

Por su aspecto es muy semejante al maíz, pero sin embargo, se diferencia de él en que su grano es más pequeño que el de aquél, y las flotes se encuentran todas, lo mismo las masculinas que las femeninas, colocadas en la panoja terminal, sin que exista la espiga que en las axilas de algunas hojas, y cubiertas por espigas, forman las inflorescencias de los pistilos en el maíz.

culinas que las femeninas, colocadas en la panoja terminal, sin que exista la espiga que en las axilas de algunas hojas, y cubiertas por espigas, forman las inflorescencias de los pistilos en el maíz.

Del terreno que al cultivo del sorgo pueda dedicarse, no hemos de examinar la naturaleza ni constitución, pues por este lado no es nada exigente; lo que si debemos procurar es plantarle en un suelo fértil y algo fresco, condiciones indispensables para que adquiera vida lozana é incremento notable.

Le prepararemos con labores profundas, de modo que se aireen bien las capas interiores y puedan las raíces crecer y ensancharse cómodamente, y el suelo le dejaremos convenientemente desmenuzado, para que al nacer los primeros tallos puedan, no sirviéndoles de rémora los terrones, hacerlo con toda facilidad.

Como esta planta es muy esquilante, debemos procurar que el suelo se halle bastante provisto de materias que sean nutritivas, y para conseguirlo, si él de por sí no las tuviera (como asimismo para reponerle las que en anteriores cultivos hubiere perdido), le podemos suministrar en concepto de abonos los estiércoles, los fosfatos, las sales alcalinas y las nitrogenadas, por lo cual se parece en un todo al maíz si bien se diferencia de éste en punto á clima porque exige uno que sea algo más cálido, toda vez que necesita mayor cantidad de calor para llegar á su completa maduración.

La siembra se verifica en primavera avanzada, casi en los albores del verano, para impedir que las heladas tardías le perjudiquen, cosa que ocurriría en mayor escala que el maíz, por ser, según acabamos de indicar, más delicado el sorgo en este punto y más exigente en temperatura.

Se verifica la siembra unas veces en semillero para luego hacer el trasplante, y otras, bien á golpe, bien á chorrillo, y como el grano de este vegetal es menor que el del maíz, se pueden poner las líneas menos espaciadas que las de aquella planta, y por lo tanto, aprovechar mejor el suelo que se le destine.

Luego viene la operación del aclarado, pudiendo destinarse los vegetales que de la tierra se expulsan ó á ser puestos en otros terrenos, ó á servir de forrage para el ganado.

También pide labores de escarda, con objeto de que las malas hierbas no entorpezcan el desarrollo del nuevo ser, y al propio tiempo que tal operación se verifica, puede practicarse la del realce, con el fin de evitar que las nuevas raicillas queden á la intemperie por falta de tierra que las cubra y proteja, malográndose la planta por esta causa.

Para impedir que las ramas que en abundancia brotan en la parte superior del tallo absorban los jugos vitales con perjuicio del fruto, conviene cortarlas y echarlas al ganado para su alimentación.

Cuando los pistilos van secándose y adquieren un color violáceo, ha lle-

En Salamanca, un mes. . . . 1'25 ptas Fuera de idem, un trimestre. . . 4'50

Anuncios y otros insertos, precios convencionales. No se devuelven los originales PAGO ANTICIPADO NUMERO ATRASADO 10 CTS.

gado el momento de la recolección, que se efectúa segando el vegetal con algún cuidado para que no se desgrane el fruto.

Esta planta es originaria de América y fué importada á Europa por los españoles, después del descubrimiento y conquista de aquella parte del mundo.

En las Antillas destinan grandes cantidades de terrenos para la obtención del sorgo, que crece lozano y exuberante de vida. En nuestra Península, donde también se da perfectamente cual lo demuestra los ensayos que se han hecho, se cultiva sólo en pequeña extensión, y es una lástima, porque además de los beneficios que proporcionan los tallos y hojas, su grano es altamente nutritivo y constituye un magnífico alimento para los ganados.

A. GÓMEZ DEL CASTILLO.

A TRAVES DE LA FRONTERA

MATRIMONIOS

Dos periódicos extranjeros relatan curiosos detalles sobre las costumbres patriarcales de los boers y algo también de los ingleses.

La sencillez de aquella gente es admirable, y por lo que respecta al matrimonio, vamos á ocuparnos de él en cuatro palabras.

Los boers se casan jóvenes, y á causa de las distancias, los matrimonios se contratan sin que los futuros esposos lleguen á conocerse, como quien dice.

Cuando un joven tiene la mala idea de casarse, se lo cuenta á su padre y éste le da una lista de todas las muchachas de las inmediaciones que se hallan en estado de merecer.

Se pone el chico de tiros largos, é imitando al agente de contribuciones, recorre el recinto con la lista de marras.

Echa pié en tierra, penetra en una casa guardando el mayor silencio acerca del verdadero objeto de su viaje, le gusta la mujer y entonces habla claro exponiendo sus cualidades y la de su familia.

El matrimonio se realiza á poco y los nuevos esposos van á aumentar la larga lista de los dichosos, porque la felicidad tiene su asiento boer.

Otra cosa ocurre en Inglaterra ¡por vida de los ingleses! según propia confesión.

Un miembro del Parlamento británico ha tenido la idea filosófica de estudiar los matrimonios londonenses, como si dijéramos, el matrimonio por dentro.

El cuadro que ha formado parece un verdadero cuadro de ánimas y es muy desconsolador, especialmente para los habitantes de Londres.

Vean ustedes si resulta edificante el cuadro, que nunca mejor que ahora merece la exclamación de ¡Tableau!

Esposas que han abandonado á

sus esposos por seguir al amante, 2.362.

Maridos que han tomado las de Villadiego, ó como se diga en inglés, para librarse del yugo matrimonial, 2.371.

Matrimonios separados voluntariamente, 4.120.

Id. que viven en perpetua guerra bajo el mismo techo, 191.023.

Matrimonios que se aborrecen cordialmente, disimulando en público su odio bajo la máscara de la más exquisita cortesía, 162.320.

Matrimonios que viven en una visible indiferencia, 510.132.

Id. reputados felices, pero, que por dentro llevan la procesión, 1.102.

Matrimonios dichosos, comparados con otros más desgraciados, 135.

Después de admirar la paciencia del paciente inglés, sólo se nos ocurre preguntar:

—¿A qué categoría pertenece usted, milord?

REYES.

CARTA DE MADRID

Agosto 30.

Alcance de noticias

El Gobernador de Tarragona ha manifestado al señor Moret que ha enviado á Vendrell un comisionado para que abra una detallada información acerca de la agresión á la bandera española en la playa de San Salvador.

En cuanto conozca nuevos detalles, se los comunicará al Gobierno.

Paris 30.—Un horroroso incendio ha destruido una extensión de 2.600 metros de mies.

Las pérdidas ascienden á tres millones de francos.

Potsdam 30.—Han conferenciado los Reyes de Italia y el Canciller.

Curacao 30.—Se ha librado un combate entre las tropas revolucionarias y las gubernamentales.

New-York 30.—Han ocurrido graves desórdenes en el estado de Pensilvania, promovidos por los huelguistas.

Cotización de la Bolsa

Interior, 72 60.

Amortizable, 00'00.

Banco, 469'50.

Tabacos, 396'00.

Paris vista, 00'00.

Londres vista, 00 00.

Portugal, duro 840 reis.

En el teatro El Dorado se ha verificado el lance anunciado entre los directores de *El Día de Madrid* y *Las Noticias*, de Barcelona, resultando éste con una leve herida en el brazo derecho.

El Consejo de Ministros anunciado para mañana, se ha suspendido hasta el lunes.

San Sebastián 30.—Hoy se ha desencadenado en el mar un fuerte temporal.

El Rey no asistirá mañana á los toros como se creía.

El día 1º de Septiembre saldrá con dirección á Toulouse el príncipe de Asturias.

Esta mañana ha llegado el hijo del ministro de Estado.

S. M. ha firmado: Dejando sin efecto el art. 9º sobre reorganización de las Cámaras de Comercio, así como también todas las resoluciones posteriores dictadas para la constitución de dicho centro en el extranjero.

Conmutando la pena de muerte por las de cadena y reclusión perpétua, impuestas

á Francisco Rodríguez y Valeriana Sánchez, por la Audiencia de Avila.

Y otras varias disposiciones de escaso interés.

Barcelona 30.—Ha regresado de su excursión el general Bargés.

Telegrafían de Sitjes que, con motivo de ser la fiesta mayor de aquella villa, fué izada la bandera catalana en el Centro Catalanista.

A la intimación del cabo de la Guardia civil de que se colocara al lado de aquella otra española, fué retirada, pretextando los socios que en el Circulo no disponían de bandera nacional.

Se preparan grandes festejos para las próximas fiestas de la Merced.

No obstante, los vecinos de algunos barrios se han abstenido por el disgusto reinante en esta población por continuar suspendidas las garantías.

Gerona 30.—En vista que de los panaderos no cejan en su actitud, han sido reemplazados por panaderos militares que empezaron á trabajar anoche.

Alcoy 30.—Se ha declarado un violento incendio en una serrería mecánica, quedando destruidos los almacenes de la misma.

AGENCIA ALMODOBAR.

Notables descubrimientos arqueológicos

Entre los exploradores de los países árticos figuró un alemán, Mr. Koldewey, que se distinguió principalmente por sus trabajos geográficos acerca de una gran parte de la costa oriental de la Groenlandia.

Su hijo, el doctor Roberto Koldewey, á quien, por lo visto, habían hecho poca gracia los relatos de las horribles invernadas pasadas por su padre entre los hielos polares, resolvió desplegar todas sus iniciativas bajo la acción de los ardores del clima tropical, y acaba de pasar tres años practicando excavaciones en el emplazamiento que ocupó la célebre ciudad de Babilonia.

Del resultado de esos trabajos da cuenta Mr. Morris Jastow en el *Harper's Magazine*.

El doctor Koldewey ha exhumado el palacio que empezó á construir Nabopolassar, y que se terminó bajo el reinado y los auspicios de Nabucodonosor.

En este palacio vivió, andando el tiempo, el rey Ciro, y en él falleció Alejandro el Grande.

El arqueólogo alemán ha descubierto así mismo los vestigios de un edificio más célebre aún en la historia de la humanidad: el templo dedicado al culto de Baal, enorme torre de ocho pisos, de origen muy anterior al reinado de Nabucodonosor, pero á la que este monarca rodeó de una serie de templos secundarios para establecer allí el panteón del culto de su imperio.

Las ruinas del palacio no consisten más que en fuertes y macizas murallas que le sirven de cimiento, y de enormes pilastras, algunas de las cuales conservan aún de 15 á 22 metros de altura.

El resto de los materiales del templo se ha utilizado para la construcción de Selenia, de Bagdad y de otras varias ciudades.

A pesar de todo, Mr. Koldewey ha tenido la suerte de recoger y coleccionar numerosas inscripciones, referentes todas al rey Nabucodonosor.

Un obelisco, de estilo monolítico, indicó al arqueólogo la situación de la famosa vía sacra que conducía al templo de Baal y desde él á Brorsipa, arrabal que fué sin duda el núcleo primitivo y cuna de Babilonia.

De esta suerte pudo el explorador llegar al fin á la identificación del templo, buscado en vano por todos sus predecesores en todas direcciones, y que habían creído hallar en las ruinas de seis ó siete túmulos sepulcrales muy lejanos del sitio verdadero.

El doctor Koldewey sabía que si la vía sacra se prolongaba desde el templo de Baal hasta el arrabal de Borsipa, era porque éste contenía el templo del dios Nebo, que ocupaba el segundo lugar dentro de la jerarquía mitológica.

En fechas determinadas, suntuosas y solemnes procesiones, se trasladaban de uno á otro templo.

La obra del explorador, obra delicada y laboriosa, consistió en exhumar toda la vía sacra con su admirable pavimento y las dos elevadas murallas que la constituían.

Sobre éstas encontró motivos decorativos en ladrillo, representando, por lo gene-

ral, enormes leones, la mayor parte de los cuales se encuentran en maravilloso é inexplorable estado de conservación.

En la misma vía sacra y en los dos templos indicados, Mr. Koldewey recogió abundante y preciosa cosecha de inscripciones, de estatuillas, de joyas y de amuletos.

En el templo de Baal el afortunado explorador encontró intacto, ó poco menos, el trono que ocupaba Nabucodonosor para asistir á las ceremonias religiosas.

QUISICOSAS

No siempre he de charlar de los festejos, de Inestal y del Coso y de Fernández.

Dejémosles en paz por unas horas, que ha llegado el momento en que les hable de una cuestión famosa y peliaguda,

dé un asunto de veras importante.

¡Qué sirven los festejos concejiles!

¡Qué sirven de Inestal las dulces frases!

¡Qué del Coso las cosas que se inventan!

¡Qué de Ramón los temerarios planes!

Es algo más de peso lo que traigo,

es algo que es más serio y es más grave,

es algo que les *gute* fácilmente

por entre las personas y las calles

de esta ciudad feliz de Salamanca

á aquéllos que no sepan orientarse.

Es algo que me toca muy de cerca

y que me importa más, sin agraviarles,

que cucañas, dulzainas, serpentinias

y peluqueros célebres y sastres.

Me refiero, por si alguien *distraído*

no se llegó á enterar de la *reclame*,

al libro que preparo para ferias,

descomunal, grandioso, incomparable.

SALAMANCA EN LA MANO se titula

y es una Gufa prodigiosa y fácil

—y lo digo á conciencia, sí, señores,

como si no estuviera yo delante—

útil al viajero como á todo

aquel que no se vaya de viaje.

Se mete con prestigios de engañifa,

con las corporaciones y entidades

y con hombres de *fuste*, de esos muchos

que usar debieran *fusta* en un pescante.

Trae, además, cien datos curiosísimos

y otra porción de gangas apreciables,

y más de seis mil señas, incluyendo

las de la *brisca*. No falta un detalle.

Conque ánimo, señores, que el librito

sólo habrá de costar tres perras grandes.

Crónica local y provincial

El gremio de exportadores de pimiento molido, de Murcia, se ha dirigido á todas las Cámaras de Comercio de España solicitando su concurso para que se les autorice continuar mezclando aquel producto con aceite, como hasta aquí han venido haciéndolo.

En el mismo sentido se ha dirigido á sus hermanas la Cámara de Comercio de Alicante.

Durante el mes anterior han sido adjudicadas á la amortización 1.302 vacantes, en los diferentes cuerpos del ejército.

Ha estado estos días en esta capital don Angel Galarza, diputado á Cortes por Zamora y sobrino del señor Sagasta, hospedándose en casa de su primo el señor Director de la Sucursal del Banco de España.

Han sido denunciados al Juzgado municipal de Tejares, por infracción de la ley de pesca, Antonio Vicente Martín é Isidro Domingo Martín, vecino de Salamanca.

Advertimos á los Ayuntamientos, que antes del día 16 de Septiembre próximo, han de obrar en el Gobierno civil los presupuestos municipales para el año próximo, á fin de ser examinados y aprobados.

Ha sido detenido por la guardia civil Domingo Camicos, fugado de la cárcel de Alba de Tormes.

Ha sido nombrado Oficial de la delegación de Hacienda de Cáceres nuestro querido amigo y colaborador don Ramón Barco.

Ha regresado de las playas de Santander y Bilbao, nuestro querido amigo don Luis García Ladevesse, acompañado de su distinguida señora.

Se encuentra entre nosotros nuestro querido amigo y colaborador el laureado poeta don Cándido Rodríguez Pinilla.

Han sido destinados en guardia civil: el capitán don Eduardo del Corral Diez, de la comandancia de esta plaza á la de Estepona, y los tenientes don Luis Pilar López y don Agustín Torres Rovira se sustituirán mutuamente en las comandancias de esta capital y Algeciras.

Haliándose vacante la plaza de músico mayor del regimiento de Toledo y debiendo proveerse por oposición, el general en jefe de la sección de infantería ha dispuesto que el próximo día 3 de Octubre se verifique el correspondiente concurso.

La cosecha de trigo en los Estados Unidos se calcula para el corriente año en 600 millones de bushels; es decir, inferior en 150 á la del año anterior.

De ese total corresponden á la exportación unos 140 millones, mientras que la exportación ordinaria en los Estados Unidos ha sido siempre de 184.

Se cree que una gran parte de estos 184 millones irá á Australia, donde la sequía amenaza destruir la cosecha.

Por personas llegadas de Colmenar Viejo, se sabe que los toros de la viuda de López Navarro, que han de lidiarse en la tercera corrida, son de preciosa lámina y gran poder, esperándose que no han de llevar la peor parte en su competencia con los de las ganaderías andaluzas.

Con 1.500 pesetas cuenta ya la comisión organizadora de la verbena que durante las próximas ferias de Septiembre, ha de tener lugar en la Plaza Mayor.

Se ruega á las personas que tengan encargadas localidades de abono para las próximas corridas de toros, se presenten á la brevedad posible en el comercio del señor Huelva para recogerlas, por terminar aquél el día 2 del próximo Septiembre.

Registro civil

Movimiento de población en el día de ayer.

Defunciones

María Jiménez Boyero, Juan Manuel Carballo Pereira é Isabel Rivero López.—Total, 3.

Nacimientos

Mariano Muñoz Sánchez y Zacarías Mateos Pérez.—Total, 2.

Para torear en la corrida de San Mateo, ha sido contratado el espada *Chicuelo*, que tantas simpatías tiene entre el público salmantino.

Se las entenderá con ganado de don Amador García, de Tejadillo.

La dirección general de Penales, telegrafía al señor Gobernador civil ordenándole la busca y detención de Francisco Molina, fugado de la cárcel de Gancín (Malaga).

Catorce son las senadurías vitalicias vacantes por defunción de los señores Merelo, Lorente, Dabán, Sanz y Posse, Gómez de Aróstegui, Sedó, Campa y marqueses de Asprillas, Aranda, Allélla y Vallejo y condes de las Almenas, Valle y Rascón.

Elección de un senador

La *Gaceta* llegada ayer á Salamanca, publica el siguiente real decreto del ministerio de la Gobernación:

“Habiendo comunicado el Senado la vacante por la provincia de Salamanca:

Visto el art 58 de la Ley Electoral de 8 de Febrero de 1877, reformado por la de 29 de Febrero de 1896;

Vengo en decretar lo siguiente:

El domingo 21 de Septiembre de 1902, se procederá á la elección parcial de un Senador por la provincia de Salamanca.

Dado en San Sebastián á 28 de Agosto de 1902. Alfonso.—El Ministro de la Gobernación, Segismundo Moret.

Hemos tenido el gusto de saludar á nuestro compañero en la prensa don Aureliano López Becerra, redactor de la *Gaceta del Norte*.

EN LA ADMINISTRACION DE LOTERIAS NUM. 3

Calle de la Rua, núm. 25 -Hay décimos de la Lotería de Navidad-

LOTERIA NAVAL DÉCIMOS A 5 PESETAS

La pasión y muerte de las abejas

Los vecinos de la calle de Berzelius, en Batignolles, se vieron sorprendidos hace pocos días, con motivo de la aparición de un enjambre de abejas que se posesionó de la vía pública.

Un comerciante del barrio, que posee nociones de Historia natural, exclamó: -Son abejas desterradas y buscan un albergue. Voy a proporciónárselo.

Y el bueno del hombre volvió acto continuo con una maleta que depositó, dejándola entreabierta, al lado de un farol del alumbrado público.

Lo que había previsto el comerciante ocurrió; esto es, que las abejas se introdujeron de rondón en aquella improvisada colmena.

El comerciante cerró entonces la maleta y se quedó singularmente indeciso.

En efecto, no todo el mundo puede establecer una colmena en su despacho, y menos si el interesado, como le ocurría al industrial, ejerce la profesión de tabernero.

Este no vaciló largo tiempo. Llamó a un agente de policía, y las abejas prisioneras fueron conducidas a la comisaría respectiva.

Entonces llegó para el comisario el momento de sentirse perplejo; pero hombre al fin y al cabo decidido, pronto adoptó una determinación.

-Las abejas son unos animales como otros cualesquiera—se dijo;—y como los reglamentos prescriben que se envíen a la perrera todos cuantos animales extraviados se hallen en la vía pública, estos animalitos irán a la perrera.

Y dicho y hecho. El comisario, muy envejecido de su iniciativa, llamó al ordenanza, le entregó la maleta y mandó que la llevara al albergue municipal.

Bajo un sol africano, el humilde auxiliar de la policía se puso en camino para hacer lo ordenado, y todo sofocado, pero contando con dejar cumplido su encargo en breve, llegó a la perrera, donde le aguardaba un desengaño.

-¿Abejas aquí? ¡Tiene usted ganas de bromar! Ya se las está usted llevando—exclamó el encargado de la perrera.

-¿Llevármelas? ¡Enseguida! contestó el ordenanza—El comisario no las quiere; usted tampoco: ¿adonde diablos voy a llevarlas?

-Trate usted de que las admitan en el Senado. Parece que allí se ocupan de apicultura.

Obedientemente, el ordenanza se puso de nuevo en camino y llegó al palacio del Luxemburgo.

-Aquí no hacen falta abejas—dijo el portero.—Vea usted al jardinero.

Este funcionario tampoco necesitaba abejas, pero movido a compasión ante el sofoco de su modesto colega, aconsejó a éste que llevara la maleta y su contenido a la Escuela de Apicultura, situada en el Parque Montsouris.

El ordenanza, lleno de paciencia y de esperanza, aunque horriblemente fatigado, alcanzó al fin las alturas en que se halla situada la Escuela.

¡Ay! La institución apícola negó su hospitalidad a las abejas vagabundas. El dependiente de la justicia no pudo soportar este nuevo desengaño y se sentó en un banco llorando a lágrima viva.

Poco a poco, sin embargo, la idea del deber se sobrepuso a su cansancio físico y moral.

Tomó un ómnibus, volviendo a atravesar todo París y regresó a la comisaría siempre con la fatal maleta en la mano.

-¡Demonio!—exclamó el comisario que ya se creía libre para siempre de las abejas. Decidido a que esto fuera en breve un hecho consumado, telefonó a la Prefectura consultando el caso.

-Mándelas usted al diablo, ó mejor dicho, al Laboratorio municipal.

El comisario lanzó un suspiro de consuelo, en tanto que el ordenanza se frotaba las manos alegremente, y acto seguido fué la maleta transportada al Laboratorio municipal, donde sus singulares huéspedes fueron admitidos, para perecer asfixiados.

TENEDOR DE LIBROS.—Se ofrece para comercio, casa de banca, ó otra cualquiera sociedad mercantil ó industrial, con prácticas y buenos informes. Se dará razón en la administración de este diario. 15-1

TELEGRAMAS

Nuevos informes

Madrid 31.—A pesar de las impresiones pesimistas que la prensa refleja, en lo que se refiere a la nota del Vaticano, me ha dicho un personaje de gran autoridad dentro del partido liberal, que referido documento es satisfactorio.

Se admiten en él bastantes demandas de las hechas por el Gobierno español y se ofrece discutir las restantes, sin rechazar ninguna.

En cuanto al propuesto arreglo de gastos, se indica uno que, después de mejorar notablemente los haberes del clero parroquial, hará economizar una cantidad respetable.

Promesas

Madrid 31.—Los comisionados del arsenal de Cádiz han obsequiado con un banquete al ministro de Marina.

Este hizo en él declaraciones patrióticas, y manifestó que era de absoluta necesidad reorganizar la marina, para estar dispuestos a cualquier eventualidad.

Esperando

Madrid 31.—De San Sebastián dicen que todavía no ha recibido Almodovar, la nota del Vaticano que remite nuestro embajador señor Agüera.

Es esperada hoy.

AGENCIA ALMODOVAR.

ALMONEDA.—En la calle de la Peña 2.ª, núm. 31, traserá de la iglesia de San Juan de Sahagún, se hace de los objetos siguientes:

Tres sillerías, dos de tapicería entera y una de media tapicería; un espejo de cuerpo, entero y un aparador con tapa de mármol todo de nogal macizo. 8-1

DEHESAS.—Se vende una y arrienda otra, excelentes para pastos, labor, monte y alamedas, con magníficos edificios. Dará razón Remigio Sánchez, parador del Clavel, Salamanca. 3-2

LA ESTRELLA

SOCIEDAD ANÓNIMA DE SEGUROS. Capital efectivo; Ptas. 10.000.000.

VALORES DEPOSITADOS EN GARANTÍA 12.000.000

Dirección: CARTAGENA. Administración: OVIEDO.

Subdirector en Salamanca, D. Cándido Martínez Barbalos, 45 26

MAQUINA SINGER. Se vende una, industrial, lanzadera oscilante, en muy buen uso. Precio módico. Razón en la imprenta de este periódico.

ESTIERCOL de CEBONES y de CUADRA. En Chamberí, carretera de Tejares, se venden 100 carros de clase superior, en una ó varias porciones. Para tratar de su compra, con Manuel Madruga y Hermano, Salamanca, Verdura, 36. 15-6

LA VERDAD

GRANDES DEPÓSITOS DE ABONOS MINERALES Y PRIMERAS MATERIAS DE BARRUSO Y REDÓN (Logroño)

Ventas al contado. Ventas a plazos. Productos garantizados. Descuentos.

Para dar mayor impulso al negocio y con objeto de que los agricultores de esa comarca conozcan los resultados excelentes de estos abonos, hemos nombrado representante en Salamanca á don Andrés Alonso, calle de Caleros, núm. 8, duplicado, con quien pueden entenderse.

30-a-19

ACADEMIA DE FRANCES

Director: Don Julián Palencia bibliotecario de la Universidad, profesor que ha sido de Academias preparatorias militares, Colegios y ex-ayudante de Instituto.

Clases individuales, colectivas, á domicilio y especiales para señoritas. Serranos, 24. 15-a-7

ALMACEN DE MADERAS

CARBONES MINERALES, COK y BREZO de Francisco Peix

Puerta de Zamora (carretera de Ledesma)—Salamanca

AMA DE CRÍA leche fresca y primeriza para criar en casa de los padres. Darán razón en la calle del Banzo, número 26. 3-3

ANUNCIO

Hasta el día 2 del próximo mes de Septiembre, estarán de manifiesto en casa de don Felipe Bautista Ramos, calle de Zamora, núm. 37, los planos, presupuesto y pliego de condiciones para la construcción de la fábrica receptora de energía eléctrica, suministrada por la Sociedad "El Porvenir de Zamora".

Todas las personas que quieran enterarse de referidos documentos y hacer proposiciones por escrito á expresada construcción, pueden efectuarlo en los días no feriados de diez de la mañana á una de la tarde, y pasado aquél, se adjudicará al que haga proposición más ventajosa. 5-4

D. CARLOS ALBESSARD

D. ROBERTO GARCÍA CUEVAS

ODONTÓLOGOS-DENTISTAS

Calle del Dr. Riesco, núm. 2, pral.

Gabinete especial para la construcción de dentaduras completas y parciales en caucho, oro, metal Vitoria, soldados con oro ó inoxidables y aluminio.

Dientes á Pivot, coronas, dentaduras de puente, aparatos protésicos y toda clase de operaciones de la boca, orificaciones empastes etc.

PRECIOS MÓDICOS

30 Dr. Riesco núm. 2, principal 12

INSTITUTO DE VACUNACIÓN

DE

Don Eugenio Bellido Hernández

ESTAFETA, NUM. 2ª

Salamanca

Inoculaciones preventivas contra la rabia y la viruela. Sueros antitóxicos y productos opoterápicos.

Vacuna contra la viruela del ganado lanar.

Gracias á esta vacuna, se ha reducido la mortalidad, que antes alcanzaba hasta al 60 por 100, á menos del 1 por 100.

PRECIOS

Dosis para 100 cabezas... 25 pts. Id. id. 500 id. ... 120 " Id. id. 1.000 id. ... 200 "

Desde 1.400 en adelante, el descuento alcanza al 25 por 100.

Los mismos precios rigen para las vacunas contra la bacera, carbunco sintomático, Reuhet ó sarampión de los cerdos.

Este Instituto se encarga de dar cuantas instrucciones se le pidan para la forma de verificar las operaciones de la vacunación de los ganados, pero la operación correspondiente á los veterinarios ó personas que los interesados designen.

TESORO

Lo constituye y muy valioso para los que padecen tercianas, cuartanas y demás formas de paludismo, el específico SIN RIVAL de E. MORA.

Tan cierto estoy de lo que arriba afirmo, que devolveré el importe de mi específico á todo el que demuestre en debida forma haberlo usado con indicación precisa y no haber obtenido resultado favorable.

Caja de 40 píldoras, DOS pesetas. Unico depósito para la venta de píldoras febrífugas de E. MORA: almacén de drogas de don Ignacio Santiago Fuentes, Corriolo, 22, Salamanca.

Imprenta y Librería

de

Francisco Núñez Izquierdo

Salamanca

Nuestro compatriota y estimado amigo el Capitán 2.º Jefe de la Comandancia de la guardia civil de Orense don Bartolomé Sánchez Cubas, ha llegado á esta ciudad para pasar una temporada al lado de su numerosa familia.

Según las noticias recibidas, las lluvias fueron generales ayer en toda esta provincia, ofreciendo en algunos puntos los caracteres de un verdadero temporal impropio de la estación reinante.

Se ha adjudicado la pintura del templete de madera de la Plaza Mayor, á Juan Ortega, en la cantidad de setenta pesetas.

Anoche fueron detenidos por escandalizar en la vía pública, dos sujetos que perturbaban en la prevención.

La compañía de los ferrocarriles del Oeste ha publicado la tarifa de precios y servicio de trenes con motivo de las ferias de Salamanca.

Constará: desde Zamora, 4 pesetas; Piedrahíta, 4'50; Benavente, 6; Astorga, 8, y de Toro, 6'20.

Además de los trenes regulares, circularán en los días 11, 12 y 13 de Septiembre los discretionales siguientes:

De Astorga á Salamanca: Los días 11, 12 y 13 el tren número 131 que sale de Astorga á las 3'45 y llega á Zamora á las 8'57, continuando los viajeros por el tren número 133 que sale de Zamora á las 9'27, y llega á Salamanca á las 12'24.

De Salamanca á Astorga: Los días 11, 12 y 13 el tren número 134, que sale de Salamanca á las 13'55, llegando á las 16'50 y á Astorga á las 22'47.

Por varios vecinos de los pueblos de Monteras y Roelos de Sayago, pertenecientes á esta provincia y á la de Zamora, se proyecta la construcción de un puente sobre el río Tormes para unir el camino de ambos pueblos.

Se ha constituido para este objeto una sociedad constructora titulada "La Concoria".

A nuestros lectores

No usar anteojos de cristal artificial porque queman y debilitan la vista; proveerse de los renombrados roca de precisión, aprobados por los más afamados doctores y oculistas. Los expende el acreditado óptico de Madrid Mr. J. Dubosc, establecido hace treinta años.

Para mayor garantía del comprador, damos cristales á prueba, y no siendo satisfactorios á la vista, devuelve el dinero.

Los de la provincia de Salamanca pueden hacer los pedidos en casa de su representante don Quintín Sánchez Talavera, Prior, 1, Salamanca.

Para más detalles pídase el catálogo, que se da gratis en casa de su representante y da explicaciones para el tratamiento de la vista.

Damos estos datos con gusto, para que nuestros lectores no echen á perder sus vistas.

J. Dubosc, óptico, Arenal, 19 y 21, M. A. Madrid. 37

Doña Juliana Domínguez, profesora en partos, ofrece sus servicios plazuela de San Justo, 5, 2.º

Habitaciones reservadas para casos de la profesión. 2-s-5

LO MEJOR

para hacer brotar el cabello

y evitar la caída, el

VEGETAL AZGAR s-4

Repaso de las asignaturas de la sección de Ciencias, correspondientes al Bachillerato y carrera del Magisterio.—Preparación para el grado y revalidas.—Consuelo 18.

M. LUDENA

Cirujano-dentista

de la Facultad de Medicina de Madrid

Especialista en enfermedades

de la boca y dentaduras postizas

Plaza Mayor, núm. 7

Precios económicos

OBREROS PANADEROS

Se necesitan obreros y aprendices, en la

Tañona «Bretón».

Para tratar condiciones, en la misma

tañona, calle de Bretón, núm. 4. 19

